

FERRO
CARRILES.

De Palma a Manacor
3:15 (mixto)—8:10 m. y 2:45 t.
De Palma a La Puñica
3:15 (mixto)—8:10 m. y 2:45 t. (mixto) t.
De Manacor a Palma y La Puñica
3:15 (mixto), 8 m.—3:45 t.
De La Puñica a Palma
(mixto), 8:25 m. y 3:20 t.
De La Puñica a Manacor
4 (mixto), 8:25 m. y 3:15 tarde.
Los días de mercado en Inca.
De Inca a Palma 2 t.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

LA OPINION.

VAPORES
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alcañi-
s.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 8 t. Bar-
celona.—Mier. 2:25 t. Mahon por Alcañi-
s.—Juev. 8 t. Valencia.—Sáb. 2:25 t. Barce-
lona por Alcañi-
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcañi.—Mier. 3 t.
Ibiza y Alcañi.—Jueves 9 m. Mahon
—10 m. Barcelona por Alcañi.—Sábado
Barcelona.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.

Despacho. de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1'25 PESETA AL MES.

LA CRISIS FRANCESA.

No se sabe todavía quién está llaman-
do entre los jefes y prohombres de la Cá-
mara francesa, a suceder a M. de Freyci-
net en la presidencia del Consejo de mi-
nistros. Sabese, en cambio, que el distin-
guido ingeniero y estadista ha caído por
culpa de sus sistemáticas indecisiones, y
de su excesivo amor al justo medio.

M. Gambetta, arrastrado por un espí-
ritu emprendedor, deseoso de realizar á
favor de un golpe la alianza inglesa, no
ménos que de ilustrar á su gobierno con
altas empresas exteriores, habia fracasado
á consecuencia de la inutilidad é in-
significancia de sus amigos, no ménos
que bajo el terrible peso de la calaverada
de Túniz; M. de Freycinet cae precisa-
mente por lo contrario.

Creyendo que para asegurarse en el
poder debía seguir un camino de todo en
todo opuesto al de su antecesor, nada
quiso hacer con responsabilidad propia,
guardó sin necesidad pueriles reservas,
no dijo nunca ni sí, ni no, propuso pri-
mero amancebros, y declaró luego que
habrían de ser lo más moderados posible
atúvose, al parecer, obligado por la pre-
sion de los sucesos á la alianza británica,
y salió al fin en el momento crítico con
la teoría inesperada de la intervencion
europea.

Hubiérase abstenido desde un princi-
pio, y hoy podrían atribuirse á un siste-
ma bueno ó malo, pero al ménos sistema,
los vaivanes de su conducta. Más el mo-
do de abordar un asunto tan serio, el de-
seo de conciliar é interpretar todas las
opiniones, ni constituyen una política, ni
servirán nunca sino para justificar y apre-
surar la caída de los gobernantes que en
tal grado carecen ó prescinden de las
ideas propias.

Se dirá que es hábil táctica la de some-
terse sin condiciones á la voluntad y al
juicio no formados de una Cámara celosa
é incierta, y atinado procedimiento el de
no tomar partido alguno en tanto no pro-
nuncie el país la última palabra; pero
las gentes sensatas responderán á esta
absurda tesis, que los gobiernos tienen
entre otros deberes mayores el ineludible

de proponer é iniciar la solución de los
conflictos serios, con arreglo á un pro-
grama ó sentir determinado, y bajo su
responsabilidad exclusiva.

Santo y bueno el evitar los peligros á
que el espíritu aventurero de Gambetta
hubiera expuesto á Francia; malo, con-
traproducente é impolitico el haber creído
que la prudencia gubernamental no debía
estar representada sino por la inaccion
erigida en sistema.

Hablamos así, no por mala voluntad—
que nunca hemos sentido—contra M. de
Freycinet, sino al contrario, porque la-
mentamos su fracaso, y porque á vueltas
de la crisis actual, que nada fija ni re-
suelve, vemos de nuevo á la República
francesa emboscada en una ruta sin cla-
ridad y sin salida.

Ninguna nacion tiene resistencia bas-
tante para soportar dentro de una misma
esfera de accion tan diversos matices y
elementos de gobierno; ninguna soporta
impunemente un cambio tan repetido de
gobiernos, cuyas miras generales difieren
apenas en algun accidente relativo, y cú-
ya rápida sucesion sirve tan sólo para
traer á flote las medianías, cien veces más
peli rosas en el ejercicio del poder que
las reconocidas incapacidades.

Acaso el mal que por segunda vez se
acusa en Francia es producto, no de la
debilidad y sí de la plétora; acaso depen-
de de que la Cámara, republicana en su
inmensa mayoría, carece del número de
componentes adversos, indispensable para
el mantenimiento de la unidad y de la
disciplina; acaso sus múltiples fracciones
no valen sino para coligarse en contra
de unos ú otros ministerios, y son incapaces
de apoyar debidamente á ninguno.

Prueba de ello la dificultad que ahora
encuentra para resolver la crisis.

El gabinete que suceda al de Freyci-
net, presidido por Brisson ó Duclero, no
será más que un gabinete de conciliacion,
elevado al poder para intervenir en el
conflicto internacional de una manera pu-
ramente pasiva, y sin autoridad, ni fuer-
za ni prestigio, para entender despues en
los asuntos interiores.

Por tales caminos bien pronto habrá
motivo suficiente para aplicar á los fran-
ceses lo que en todo tiempo se ha dicho

con sobrada razon de los españoles: «es-
ta es la tierra de Castilla que hace los ho-
mes ó los gasta».

Hay ademas otro inconveniente de no
menor importancia para la República
francesa.

Los pueblos pobres, como nosotros, los
pueblos que se hallan todavía empeñados
en el árduo trabajo de su renacimiento y
reconstitucion, tienen el derecho, más
aún, el deber de encerrarse en los estre-
chos limites de la prudencia, y de evitar
todo linaje de arriesgadas aventuras.

Las naciones poderosas, envejecidas y
fuertes se hallan en muy distinto caso.

Duélenos en el alma el ver cómo Fran-
cia, por su temor de favorecer á su aliada
natural Inglaterra, ha venido á aceptar la
tutela de Alemania, su perpétua enemiga.
Para los efectos de la nueva negociacion,
ya no pesará en manos de Bismarck, ni
más ni ménos que España, Holanda, Por-
tugal y Grecia, caso de que estos cuatro
países obtuviesen representacion en las
conferencias futuras.

(De El Globo.)

¡QUE ESPANTOSA SOLEDAD!

El Porvenir, refiriéndose á Castelar.

«¿Entiende él que las revoluciones son
imposibles? Pues eso debe entender la so-
ciedad española.»

Venga usted acá, buen progresista, y
escuche.

El mérito no está en que diga eso Cas-
telar, sino en que Zorrilla lo demuestra
desde hace ocho años.

Castelar, aparte de sus convicciones
arraigadas en ese punto, ha podido y de-
bido decirlo, contemplando cómo los zor-
rillistas echan cálculos, ven visiones y
hacen planchas, como ahora se dice, cada
quince días sobre proyectos revolucionarios,
que nadie, fuera de esos mismos
progresistas de don Manuel, ha tomado en
serio todavía.

Porque siendo como es público y noto-
rio que el señor Zorrilla no piensa mas
que en la revolucion, resulta en buena
lógica, que no ha querido ó no ha podido
llevarla á cabo. A juzgar por las trazas,
no podrá realizarla en este siglo.

corrientes, abrir profundidades inmensas
á sus pies, ¿ha de peecer, ha de caer des-
trozado sobre la tierra que le sustenta?
Pero ¿yo no crezco cual crece ese árbol?
¿No ha envejecido mi padre? Y esa ve-
jez, esa vejez tan larga, ¿no ha de tener
un limite? Pero si todo muere, si todo de-
saparece, ¿yo estaré siempre aquí, siempre
aquí, siempre en este mundo, viendo pa-
sar los seres y las cosas en perpétuo mo-
vimiento: como pasa ese río? Yo probaré
si el hombre muere... Mi ofrenda á Dios
era una ofrenda llena de vida, la flor del
campo, la pródiga espiga. Y Dios ha acep-
tado el sacrificio de Abel, que era un sa-
crificio de muerte. Le ha agradado ver có-
mo la carne fresca se consumía en la ho-
guera; como la sangre se deshacía en hu-
mo y los huesos se pulverizaban en ténues
cenizas.

Luego á Dios le es grato un sacrificio
sobre el cual extiende sus negras alas con
todo su horror la muerte. Yo te satisfaré;
yo buscaré una víctima predilecta y her-
mosa, que al exhalar el último suspiro en
el ara encendida se lleva consigo todo el
dolor de la tierra. Ya que un apacible cor-
derillo de ojos pacíficos y dulce mirar, de
blanco vellón, puro, inocente, ha satisfe-
cho á Dios, más le satisfará aun el sacrifi-
cio de ese corderillo más puro y más ino-
cente aun, de Abel.

Así su virtud, su vida sencilla, sus dul-
ces palabras no contrastarán con la indó-
mita ferocidad de mi vida, con la eterna
tempestad de mis pasiones, agitadas
por un horror invencible á todo cuanto
existe.

Y cuando se apaguen sus ojo, cuando
el dolor sacuda todos sus miembros, quan-
do la livida muerte extienda su amarillo
reflejo por todas sus carnes, yo le probaré
que el hombre no puede burlarse de la

Lo primero no debemos creerlo porque
tenemos mejor idea que nuestros enemi-
gos del sentido moral de ciertas perso-
nas.

Admitimos lo segundo, no solo porque
los hechos vienen á demostrarlo, sino
porque ahí están todos ó casi todos los
hombres civiles, los militares y marinos
que padecieron un día, ó un mes, ó un
año de las mismas alucinaciones zorrillis-
tas, los cuales, curados ya de la demen-
cia revolucionaria del jefe, no ocultan su
sentimiento por haber sido víctimas de la
ridiculedad y el abuso.

Dentro de la restauracion borbónica,
para descrédito de los elementos zorrillis-
tas, han encajado perfectamente la mayo-
ría de generales que un día fueron eco del
espantó progresista-democrático. Hoy vi-
ven tranquilos y satisfechos, unos en sns
direcciones ó comandancias, otros en sus
barcos, todos riéndose á mandíbula ha-
tiente de los cándidos que siguen creyen-
do en que el discreto hombre de Estado
en la época de don Amadeo conseguirá
sublevar el ejército y levantar el país, pa-
ra sentarse en la presidencia de la Repú-
blica.

Por supuesto, ya antes que esos milita-
res se despidieran del jefe de pelea, hicie-
ronlo multitud de hombres civiles, con el
propósito de no encontrarse jamás con él
en el camino de sus contradicciones po-
líticas y extravagancias revolucionarias.
Abandonáronle á su triste suerte Martos,
Montero Rios, Echegaray, Becerra, Mos-
quera, Veraguas, Montesinos, Beranger,
Moret, Sardoal, Ruiz Gomez, Romero
Giron, Rivera, Galdo, Alsina, Lafitte,
Merelo y otros políticos acreditados, de
origen radical ó progresista democrático,
para fijar unos sus compromisos en la di-
nastía, para ayudar otros á la patriótica
empresa de una República democrática,
pero conservadora, gubernamental, seria
ordenado.

Ningun partido ha tenido más escisio-
nes ni sufrido más metamorfosis que el
progresista democrático; ningun político
se ha visto más abandonado y olvidado
de los suyos que Ruiz Zorrilla. Aquellos
que no entibiaron nunca fé monárquica,
no le perdonan la caída de la dinastía de
Saboya por la formal determinacion del

universal destruccion y del odio que todo
lo domina. Clavará mi aguda cuchilla en
su garganta, y me aperebiré á ver á últi-
ma luz de la existencia de sus ojos á man-
charme con su sangre á recoger su pos-
tremo suspiro, á mirar los estremecimien-
tos de su cuerpo que sería semejantes á
los estremecimientos de la fiera herida
por mi flecha; y así no podrá ofrecer un
sacrificio que sea más grande ni sublime,
ni más digno de ese Dios, que debe tener
allá en su eternidad sed anhelante de
sangre.

—¿En qué piensas hermano mio? Tu
mirada es torva y sangrienta; tu respira-
cion fatigosa; tu corazon late con tal fuer-
za, que su ruido desde aquí se oye como
el eco de un gran tormento. Cálmate,
cálmate, hermano.

—Mira. Aquí entre mis manos, voy á
deshacer tus huesos. Te arrastraré hasta
el ara del sacrificio, y allí te arrancaré la
vida. Tu muerte me ha dado esta cuchilla;
la muerte.

¿La ves como reluce, herida por los ra-
yos del sol? Yo la hundiré hasta el puño
en tu vientre, y me calentaré los ateridos
pies en tus entrañas humeantes. Yo me
lavaré con sangre del hombre las manos
manchadas por la sangre de los animales.
Yo te mostraré que también la muerte
puede herir por mis manos, y el génio de
la destruccion que seca las hojas, y que-
ma los bosques, y devora los animales, y
se bebe las aguas, y oscurece los cielos,
se ha concentrado en mi horrible natura-
leza.

(Se concluirá.)

FOLLETIN.

LA PRIMERA MUERTE.

Tragedia biblica.

por

EMILIO CASTELAR.

(Continuacion).

Dios te ha hecho agricultor; ama pues,
la vida del campo. Empapa el suelo con
el sudor de tu rostro, y verás como brotan
fragantes flores y buenas semillas. La vi-
da que vas buscando audaz por los despe-
ñaderos, está en tus brazos, que pueden
recogerla á torrentes con herir el suelo.
Nada hay más hermoso que abrir las en-
trañas de la madre tierra, depositar en
ellas el grano, sentir la lluvia que cae pa-
ra fecundarlo, ver como nace el tallo y va
creciendo, contemplar las espigas que bro-
tan cargadas de promesas de nueva vida,
asistir á los instantes hermosos en que el
sol las dora con sus rayos, arrancarlas del
suelo cuando se van á abrir para sacudirse
sobre la tierra, llevarlas amarradas en ha-
ces sobre los lomos del paciente buey, ale-
grando así con estos riquisimos tesoros de
vida á nuestra familia, que ve en el trabajo
en este rudo esfuerzo hecho para domar
los enemigos elementos, la Providencia
que la sostiene, á la cual consagra
amórosa todas sns bendiciones. El gran
placer está en la vida, sí, en la vida que
sonríe sobre nosotros, y no en esa muerte
que vas buscando con criminal anhelo por
esta nuestra tierra, sobrada de abrojos y
bastante herida y castigada por las tem-
pestades y por el dolor. Vuelve en tí, Cain
vuelve en tí.

¡Que vuelva en mí replicó Cain. Vesti-
do con las pieles de las alimañas salvajes
tostado por el sol, herido por la tempestad
desgarrado por las espinas, dejando caer
sobre los campos en el sudor gotas de mi
hirviente vida, he forjado el hierro en el
fuego, he abierto los surcos, he detenido
la tierra que se iba hacia el mar al impul-
so de las grandes y terribles inundaciones;
he luchado brazo á brazo con el bravo to-
ro de las selvas, y lo he traído del cuerno
con mis fuerzas á lamarme los pies y mi-
rarme de rodillas, aguardando la pesada
carga; he desbrozado los bosques feroz-
mente matando al águila y al cuervo que
en ellos anidan, y cuando he ido ansioso,
después de tantos trabajos, á dejar sobre
los altares de Dios la corona de espigas
que habia arrancado de los blondos cabe-
llos de mi hija, la he visto despreciada,
consumida del rayo, al paso que el humo
de tus corderillos en el humo abrazados se
perdía en las celestes ondulaciones del ai-
re, por más propicio á los ojos de Dios.

Y si tenias esos pensamientos de muer-
te ¿cómo habia de aceptar tus dones? pre-
guntó Abel á Cain.

Todo es aquí muerte; contestóle este.
El árbol vive de la tierra y del agua que
consume; el insecto vive del árbol, el rep-
til del insecto; y cada ser vive de la muer-
te de los demás seres, cuyos restos esparce
por la tierra. Todo se gasta; la catarata
desgasta la peña; la tierra embebe el agua.
La nube viene cargada de rayos; el volcan
hace estallar los montes; el fuego se con-
vierte en humo y se disipa; todo, todo es
aquí muerte. Y el hombre, el hombre
¿morirá? ¿La muerte no se amedrentará
al ver la luz de sus ojos, la hermosura de
su frente, el resplandor de su alma, que
se trasluce en su rostro? El que puede to-
mar el toro, desgajar el árbol, torcer las

rey don Amadeo; los que á la República vinieron con entusiasta decision, tambien de él se apartaron, toda vez que siempre resultan fallidos sus cálculos, falsos sus pronósticos, engañosas sus ilusiones, infundadas sus esperanzas, equivocados sus juicios.

Ahora mismo, ante ese proyecto de coalicion de Zorrilla con los federales de Blanc, Armentia y Pi, podemos anunciar la total disolucion, de las huestes del primero.

Y como epilogo de la gran campaña coalicionista ó fusionista para la revolucion, no falta más al desdichado ex-ministro de la monarquía extranjera que recibir un adiós de su consocio político don Nicolás Salmeron.

Y ya lo anuncian los amigos de éste.

(De El Globo.)

ECOS POLÍTICOS.

Dice el corresponsal de «El Mercantil Valenciano»:

«Si los amigos del señor Cánovas del Castillo rigieran los destinos del país, Barcelona no presenciaria el espectáculo que están ofreciendo los conservadores amigos del señor Bosch y Labrús y los proteccionistas que silbaron al señor Balaguer, es cierto. A estas horas viajarían hácia las Marianas unos cuantos contribuyentes se hubieran suspendido las garantías constitucionales para meter en la cárcel á los que no pasaran ó que simpatizaran con los que se resistieran al pago, y todo estaria tranquilo, pues la primera y principal máxima del credo conservador es el respeto á la ley y no consentir que se ponga en ridículo á la administracion.»

Dice bien el corresponsal.

Si los conservadores rigieran los destinos del país, sucederia todo eso y mucho más.

En primer lugar no podria decir tantas verdades el corresponsal del periódico valenciano.

Contestando á algunos cargos dirigidos al partido conservador por los periódicos ministeriales, dice «El País»:

«Ingratitud, verdadera ingratitud es de parte de la situacion trocarse en acusador fiscal de un partido que, habiendo podido desatar los vientos, enardecer los ánimos y exasperar las pasiones, ha tenido la virtud civica de ahogar su amor propio y sus particulares conveniencias, inmoládoslos en aras de la patria, que está por encima de los gobiernos y de los partidos.»

Creemos de buena fé lo que dice el colega, pero se nos ocurre preguntar: si el partido conservador en vez de inspirarse en un alto espíritu de patriotismo llega á desatar esos vientos de que dispone á su antojo, ¿qué hubieran hecho los señores Romero Robledo y Bosch y Labrús?

Si por patriotismo se limitaron, el primero á visitar á los sindicatos presos y el segundo á negarse al pago de la contribucion, ¿qué hubieran hecho si los vientos llegan á desatarse?

El periódico «O Distrito de Vizeu» dice, á propósito del viaje del rey don Luis, que si lo emprende despues de firmar la «Salamancada», el viaje es una fuga vergonzosa, una indignidad indecente, una traicion cobarde...

Y termina con estas líneas:

«Mas se o rei viaja sem ter assignado ó contracto, n'esse caso á viagen é uma burla, e mais um acto de comedia imunda, que o sr. Fontes representa.

Em todo o caso á viagem á uma fuga: e as fugas dos reis nao sao felizes. Luis XVI fugiu, e encontrou Varennes; Carlos I fugiu, e encontrou á Escosia; Izabel, II fugiu, e respondeu-lhe Alcolea.

D. Luiz I viaja, e pode ser que deixe em Lisboa un throno vazio o un sceptro quebrado.»

Está aviado en Portugal el prestigio de la monarquía.

Parrufitos como los anteriores, los tenemos apuntados á docenas entre los que publica la prensa lusitana.

No se quedan cortos los vecinos de al lado.

Nuestros dinásticos deben pedir á Dios que no soplen vientos occidentales.

Bien anda: zorrillistas y federales de todos matices á juzgar por la siguiente noticia:

Son dignos de estudio los esfuerzos que hacen los amigos del Sr. Figueras para evitar que se lleve á cabo la coalicion federal-zorrillista. Los figueristas, es decir los federales orgánicos, no lograron, hace algunos meses, que los zorrillistas en vista de que los figueristas eran pocos, no quisieron su cooperacion. Hoy aceptan la de los federales, por estimarla mas considerable.

El Sr. Figueras ha conocido el peligro y quiere conjurarlo. Ocupando una posicion intermedia entre el Sr. Ruiz Zorrilla, que no es federal, y el Sr. Pi, que es demasiado federal, esperaba maniobrar de manera que se atrajese la clientela de algunos de los dos. Desde el momento en que zorrillistas y pactistas se entienden, el Sr. Figueras queda fuera de juego. Ya no tiene puntos de apoyo para evolucionar. No le es posible retroceder hasta el posibilismo, ni puede avanzar en el sentido del pactismo, porque, en esta region de la política impera soberanamente la influencia del Sr. Pi y Margall. De aqui los trabajos del figuerismo para desbaratar la proyectada coalicion. Se trata de separar á los zorrillistas de los pactistas. De esta manera, restablecido el equilibrio anterior, podria el Sr. Figueras reanudar su tarea, que consistia en atraerse á los salmeronianos que tienen resabios de federalismo, y á los federales que, estando con el Sr. Pi, no aprueban todo lo que este predica.

LA OPINION.

PALMA 4 DE AGOSTO DE 1882.

LA ESCUELA MALTRANISTA.

Resistir pasivamente el pago de los impuestos votados por las córtes obedeciendo las órdenes de un centro, y resignarse á los daños y vejaciones con una tranquilidad verdaderamente heroica, es á nuestros ojos mas que un acto de mera conveniencia, la ostentacion de un nuevo derecho que viene á luchar con el que impera.

Bravo Murillo, acaso por no extermar en demasia sus tendencias, no alcanzó ni de mucho la gloria que el país hoy adjudica á los maltranas: contentóse con escribir en su bandera la palabra *Economías*, y no pasó, por tal motivo, de político vulgar. En cambio, la nueva escuela ha rebasado aquel programa, y en un dia ha conseguido lo que otros en años de activa propaganda.

Hay que confesar, que eso de que el contribuyente no viene obligado á la obediencia de lo que le perjudica, es una doctrina simpática y ultra-radical. Podrá parecer absurda como tantas otras, pero al fin, doctrina es: y doctrina que como por ensalmo encuentra creyentes por doquier, y forma iglesia y levanta altares y se prosterna ante los santos que fabrica, digna es del mayor respeto.

Un escritor ilustre, al ocuparse de la famosa palabra del ministro que hemos nombrado, dice, que fué entonces esperanza para muchos, sarcasmo luego para todos y mentira horrible para el país: ¿que no diria hoy si se le ocurriera escribir algunas páginas acerca la transformacion del derecho público que intentan los apóstoles que han brotado del caos económico en que vivimos!

Grande ha de ser la virtud de la idea nueva cuando ha reunido en torno á partidos políticos de fines tan opuestos como el conservador, el federal y el zorrillista; y aun cuando comprendemos que un interés momentáneo y el odio comun, han podido coaligarles sincera y espontáneamente y sin abdicaciones ni tratos, el hecho es que legitiman por adelantado la actitud que algun dia lleguen á adoptar los que están en la oposicion cuando ellos sean gobierno.

Romero Robledo empezó defendiendo al sindicato madrileño, y Bosch y Labrús ha cerrado la puerta en Barcelona dejándose embargar embarazando los actos ad-

ministrativos y dando pábulo á escenas que no podrán recordarse sin amarga tristeza.

¡Qué tiempos y qué rebajamiento! ¡Un legislador, es decir, la magestad mas alta, oponiéndose dificultades al cumplimiento de la ley, á su propia obra! ¡Un conservador enseñando el arte de rebelarse pacíficamente! ¿Con qué derecho, con qué fuerza, en virtud de qué principio de moral intentará algundia su partido someter á la obediencia á los que resistan por sobrado pesados los impuestos que establezca? —De vosotros lo aprendimos,—contestarán entonces los pechados, los bien aconsejados contribuyentes que acaso como ahora recibirán las instrucciones de otro sindicato.

Por supuesto que esto es bastante problemático; pues ya se sabe que en España, cuando gobiernan los conservadores no hay quien se atreva con ellos; mientras que cuando mandan los liberales, salen de debajo tierra para atacarles, los patriotas verdaderos, los valientes, los defensores de la ley.

Si con la artimaña conservadora se hubiera conseguido la caída de Sagasta y su sustitucion por Cánovas, ¿creen los honrados, pero ofuscados industriales que se han dejado prender en las redes cuyas finisimas mallas no distinguieron, que los tributos se habrian aligerado? Momentáneamente tal vez á la larga no. Los ministros de hacienda, no suelen privarse de ningun recurso: llaman robo, expoliacion, despojo, á aquello mismo de que con el tiempo se aprovechan. Moyano prodigó estos adjetivos hablando de las leyes desamortizadoras hechas por los progresistas y los moderados cosecharon los bienes. Salaverria redujo los intereses de la deuda *perpétua*, y los fusionistas no han soñado en restablecer el *tres por ciento* á que tenian riguroso derecho los acreedores del Estado.

¿Se quieren mas ejemplos?

Recuerden tambien los industriales que no es la primera vez que se les aumentan las tarifas: ¿cómo no usaron entonces los procedimientos que ahora emplean? ¿Es que no habian nacido los *Maltranas*? ¡Triste nacimiento que de libres les ha hecho esclavos! y esclavos de gente extraña, que es lo peor.

Y en cuanto á los federales y zorrillistas de algunas localidades, que separándose del criterio general de la democracia, como podriamos probar con el testimonio de periódicos nada sospechosos, se han puesto á las órdenes de los conservadores, adulandoles y procurandoles públicas manifestaciones de simpatía, ¿qué pretenden? ¿Derribar al gobierno ó algo mas? ¡Ilusos! ¿Aumentar su popularidad? No es este el medio. ¿Eleva á dogma al nuevo derecho *maltranista*? No les arrendamos la ganancia.

Cuando las leyes se escarnecen, el cesarismo se impone.

Contestariamos al suelto de nuestro colega *El Constitucional* en que habla de la *Alcoveritis* que padeció el Sr. Sorá, si nos fuese dado entender lo que dice.

¿Quién no tenia el angulo facial á prueba de agudeza, travieso colega, el Sindico del Ayuntamiento ó nosotros?

Pero de todos modos sea uno ú otro, compadézcale el colega, y dé gracias á Dios si este ha dado al *Constitucional* un ángulo *obtuso* tan pronunciado, que á tantos causa envidia.

Ha sido nombrado Juez de primera instancia de Manacor D. Julián Sanz, que lo era de Vitigudino.

Entre los vapores *Palma* y *María* llegados anteayer de Argel, trajeron treinta y ocho pasajeros y además 196 bueyes, 1760 corderos, 41 caballos, 1 mula, 5 burros, 1387 sacos de salvado, 223 de trigo, 30 de cebada, 7 barriles vacíos y una cantidad de alpiste.

Ha sido nombrado administrador de correos de Inca D. Martin Sa stre.

Las indicaciones de la razón las aprovecha el ingenio para sacar fruto de cualquier cosa. Se ha empezado la molienda de rastrojo, ó sea su trituracion en partes muy pequeñas, equivalente al salvado, y en esta forma lo come el ganado con avidez, casi con voracidad.

Al decir de un colega, en Palma parece haberse introducido ya este uso, para lo cual salieron á los predios á su tiempo varios comisionados encargados de recolectar cantidades de aquellos residuos de la siega y darles la conveniente aplicacion.

De nuevo hemos visto pulular por el interior de esta ciudad á algunos caldereros húngaros, que se dice son los mismos que establecieron sus pocilgas en el foso de la puerta de Jesús y ahora parece las han emplazado junto al arrabal de Sta. Catalina.

Pues, y nosotros que habíamos creído vernos libres de estrota plaga!

Ayer en el vapor *Lulio* procedente de Barcelona llegó á esta capital el Secretario del Gobierno de Provincia recientemente nombrado D. Justo Sainz.

Ha fallecido á la temprana edad de 26 años Sor Alicia de la Presentación, Hermanita de los Pobres. Se le hizo un entierro en el cual se manifestó el altísimo agradecimiento que los asilados de aquel establecimiento profesaban á la finada; cuya alma deseamos tenga Dios en santa paz.

Sepa el opulento banquero del *Comercio* que no puede compararse lo que llama el colega nuestro cinismo, con el de su patrocinado.

Nosotros en nuestro suelto dimos cuenta de un acto realizado no por ningun banquero, sino por el Maltrana que representa al Sindicato, sin que dijéramos que aquel especulara con la política, sino que nos referimos al Sindicato y á los industriales al hablar de la sombra del arbol conservador.

Si al caballero que se creyó aludido le escuece algo, que se cure en salud, que ya hace tiempo que estamos dispuestos á no guardar ninguna consideracion á los que la opinion sensata juzga ya como merecen, y que hoy se ven tan atascados en el imprudente camino que emprendieron.

Dice uno de nuestros colegas, que todos sabemos que los industriales no oponen obstaculos á que termine el conflicto.

Es verdad; el proclamar la resistencia al pago, de la manera que se ha venido haciendo, da la razón al colega, y el venir diciendo que no hay avenencia posible, como se ha dicho hasta la saciedad, nada prueba.

Extracto del *Boletín Oficial* de esta provincia núm. 2.415 correspondiente al jueves 3 del actual.

El Gobierno civil publica una requisitoria para la busca y captura del soldado desertor del Regimiento de cazadores de Tetuán, Sebastian Quetglas Grimald, y hace saber que falleció en Perpiñan Juan Bautista Bahitona y Senenana, natural de esta provincia, soldado retirado de la legión extranjera del ejército francés, teniendo opcion sus herederos á percibir parte de las pensiones que disfrutaba y dejó de cobrar.

La Diputacion Provincial publica el presupuesto ordinario para el actual ejercicio económico de 1882-83.

La Delegacion de Hacienda publica una circular á los Alcaldes impulsando el cumplimiento de sus deberes en los servicios administrativos y económicos, y anuncia el pago de la mensualidad de Julio á las clases pasivas, desde el 4 al 14 del mes actual.

El Ayuntamiento de Palma publica la tercera subasta para contratar la renovacion y recomposicion de los empedrados de las vias públicas de esta ciudad.

Los Ayuntamientos de Santa Eugenia y Escorca anuncian la forma en que han acordado hacer efectivo el impuesto de consumos.

El Ayuntamiento de Valldemosa hace presente que tiene expuestos á efectos de reclamación el reparto de la contribucion de Inmuebles, Cultivo y Ganaderia correspondiente al actual año económico.

El Juzgado de la Catedral emplaza á D. Luis Capllonch y Lafuente para que comparezca á oponerse á la ejecucion de un embargo que se solicita, y vende en pública subasta varias fincas y muebles perteneciente á un individuo de Campos.

El Juzgado Municipal de la Catedral Publica el estado de los nacimientos y defunciones ocurridas durante la primera decena de Julio, ascendiendo á 25 el número de los primeros y á 33 el de las segundas, con lo cual resulta una disminucion de 8 individuos.

Hacemos saber al Comercio que no es el diario castelarista quien sigue el «ingenioso procedimiento» de querer amedrentar á las personas que quieren comprar los objetos embargados á los industriales; sino que este «ingenioso procedimiento» ha sido inventado y seguido por las mismas personas que á raiz de la promulgacion de las tarifas del subsidio, iban de casa en casa y de tienda en tienda cohibiendo y amenazando á los comerciantes é industriales que querian satisfacer sus cuotas, para que se resistiesen al pago, con el fin de crear la resistencia que tan buenos frutos está dando y que ni es ni ha sido ni podria ser espontánea.

Sabido es de todo el mundo que ciertos hombres que el diario federal conoce han hecho esto que decimos y de todo el mundo es también sabido, que ahora, siguiendo su calculado sistema de prolongar el conflicto y crear dificultades, han hecho correr la voz de que se pegará fuego á la casa de los que se presenten á licitar en la subasta de los objetos embargados.

Repetimos que todo es público y notorio y no es extraño que el Comercio, para sacudirse las moscas, intente colgarnos el cencerro, con el caritativo designio de seguir extraviando y concitando la opinion pública en contra nuestra.

Mas nosotros, que en esta materia y en otras muchas estamos curados de espanto hemos de decir al público toda la verdad y hemos de levantar muy alta su luminosa antorcha para que á su rutilante resplandor vea bien la cara de los farsantes que le embaucan y mal aconsejan y le han conducido á un conflicto que ha de costar muchos disgustos.

Por lo demás no tenemos ni dejamos de tener interés en que se vendan ó no los objetos embargados: sentimos, eso sí, los perjuicios de que serán victimas la inmensa mayoría de los contribuyentes morosos, los cuales lo son por haber seguido las sugerencias de las aludidas personas ó por haberse amedrentado con las amenazas que hicieron, mas no por su propio consentimiento y espontánea voluntad.

Cuanto se diga en contra de lo que dejamos expuesto es pura palabrería ó afán de sacudir la responsabilidad que algunos tienen en este asunto.

Sigue sintiéndose desde el paseo de la muralla junto al cuartel de Caballeria el fétido olor que exhala la acequia de desagüe conocida con el nombre de *Ne Besterre*.

Esta circunstancia es causa de que muchas gentes se abstengan de concurrir al citado paseo, causándose con esto un notable perjuicio al empresario del Parque, que no cuenta por esta razón con tanta concurrencia como contaría, si por quien corresponde se mandase sanear el foco de infeccion á que hacemos referencia.

Sabemos de una manera cierta, que uno de estos últimos dias, uno de los mas importantes adalides subió la escalera de cierto palacio, y el dueño de la casa se negó á recibirle.

¿Que iria á solicitar ese caballero? Misericordia tal vez. ¿O iria á gestionar como lo habian hecho otras personas á él muy allegadas, el que el Gobierno declarase en estado de guerra la poblacion para salir pronto de los compromisos contraídos y de los que deseaban evitar?

¡Cuanta farsa! Y despues se quiere achacar á los que llaman enemigos, lo que es pura y simplemente obra de ellos!

Parece que la semilla de los Catones no fructifica entre ciertos patriotas.

La madeja se va ya desenredando. Y de prisa.

Agradecemos al Sr. Gobernador el B. L. M. con que nos favoreció ayer participándonos que segun telegrama del gobernador de Barcelona, que acababa de recibir, quedaba terminado el conflicto industrial.

Por el Juez de primera Instancia del distrito de la Catedral se ha dictado auto de prision contra los individuos del Sindicato Balear.

He aquí la notificación

Don Antonio Cañellas, Escribano numerario del Juzgado de primera instancia del distrito de la Catedral de Partido de Palma de Mallorca.

Certifico: Que en la causa que en dicho Juzgado y escribanía de mi cargo se esta instruyendo contra D. Elviro Sans, don Benito Pons, D. José Aguiló, D. Pedro José Miró, D. José Prats, D. Jacinto Sastre, D. José Mateu, D. Jaime Suau, don Bartolomé Rubio, D. Pedro José Gelabert, D. Juan Ferra y D. José Losada, sobre escitacion a la desobediencia a la ley de Presupuestos, con auto de ayer queda acordado entre otras cosas, requerir á dichos procesados para que presenten fianza en cantidad de cinco mil pesetas cada uno, para disfrutar de libertad provisional, debiendo presentarla en numerario ó su equivalente segun determina el segundo párrafo del artículo 669 de la Copilacion criminal vigente y en el término de 48 horas, bajo apercibimiento que de no hacerlo seran constituidos en prision provisional, y formar a cerca de este particular el oportuno ramo separado.—Y para que conste libro el presente edicto en Palma a 3 de Agosto de 1882.—Antonio Cañellas.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca el siguiente anuncio de la Empresa Mallorquina de vapores.

VIAJE Á ARGEL

POR EL VAPOR

MARIA.

Saldrá de este puerto para el de Argel el miércoles 16 del corriente Agosto á las 6 de la tarde. Estará de regreso el siguiente miércoles.

PRECIOS DE PASAJES.

IDA	IDA Y VUELTA
1. ^a . . . 50 Rs.	1. ^a . . . 80 Rs.
2. ^a . . . 30 »	2. ^a . . . 56 »
3. ^a . . . 20 »	3. ^a . . . 35 »

ID. DE GANADO.

Caballos	20 Rs.
Bueyes	20 »
Cárneros	3 »
Demás carga precios reducidos.	
Se despacha calle de Palacio n.º 26.	

VARIEDADES.

LA MUJER DORMIDA

DEL HOSPITAL BEAUJON, DE PARIS.

Todo Paris se ocupa de la mujer que hace mucho tiempo se encuentra dormida en aquel hospital, y los médicos se vuelven locos ante el inexplicable fenómeno.

El 12 de Mayo fué encontrada sobre un banco de la Avenida de la Grand Armée, una jóven pobremente vestida, de unos veintitres años de edad, y que dormia profundamente. Se la condujo en una camilla al Hospital Beaujon. Se la acostó, se la dieron fricciones y diversas lecciones, pero no despertó.

A la visita del siguiente dia, el Dr. Millard observó que aquella estaba en cinta de unos tres meses. Esta circunstancia, unida á la de haber sido recogida por la policia, hizo suponer que la desgraciada habia sido llevada en aquel estado letárgico al banco de la Avenida, y allí abandonada. Las marcas de su ropa blanca, esto es, las letras, se habian hecho desaparecer.

Durante ocho dias se ensayaron diversos medios para procurar reanimarla, pero todos fueron inútiles.

Siempre estaba acostada en la cama, boca arriba, inmóvil, con la boca abierta, los ojos cerrados y con una respiracion suave. Era todo lo que en ella indicaba la vida. Se le hizo pasar un poco de caldo de vez en cuando para alimentarla, porque su estado letárgico era tal, que nada le hacia mella, ni los ruidos, ni el dolor, ni el ham-

bre. El caso era curioso, aunque tenga precedentes.

Pero la sorpresa de los médicos fué grande cuando observaron que á los dos meses despues que la jóven fué inscrita en el hospital bajo la mención de «desconocida,» dormia aún, y no daba señales de despertarse.

El caso era ya extraordinario. Muchos doctores y curiosos van al hospital Beaujon á observar esta curiosidad médica.

Los cuidados de los médicos y sus experimentos se hacian con gran interés, porque el fenómeno es digno de detenido estudio. El Dr. Millard no queria emplear las duchas de agua fria, porque era preciso salvar la vida de la criatura que se sentia remover en el seno de la madre dormida.

Esperábase aún conducirla al alumbramiento en el término natural y retirar sano y salvo el sér humano de aquella muerta viviente, cuando de improviso, hace una docena de dias, la desgraciada parió sin esfuerzo, sin dolor aparente y—cosa increíble—sin haberse despertado.

La criatura pasaba de cinco meses y murió en seguida; la madre continuaba en el letárgico sueño, sin que se hubiera interrumpido por un segundo.

Los numerosos sábios que fueron á observarla, entre ellos el Dr. Chascot, fueron de opinion, como el Dr. Millard, de aplicarla las duchas de agua fria tan pronto como el nuevo estado de la jóven lo permitiera.

Esto es lo que se hizo. Y tuvieron razon para obrar así, porque á las cuarenta y ocho horas, la desgraciada ha parecido dar señales de vida. Despues de setenta dias de sueño no interrumpido, dió un gemido, luego otro; pero no ha podido articular una palabra ni hacer un gesto. Se le han hecho algunas preguntas y ha contestado con otro gemido. Parece como que comprende lo que se le dice, sin poder contestar.

La policia, preocupada por averiguar el estado civil de la enferma extraordinaria, ha hecho insertar anuncios en bastantes periódicos.

A consecuencia de esta publicacion, ha acudido mucha gente para ver, para informarse, para tratar de reconocer á la pobre mujer. El domingo habia más de 100 personas alrededor de u cama en la sala Santa Marta, en que se encuentra acostada; pero nadie la reconoció.

Por último, el lunes llegaba de Meaux una mujer. Declaró que habia siete años que su hija habia salido de la casa y habia tenido un ataque letárgico durante la guerra de 1870, á consecuencia del susto ocasionado por la ocupacion prusiana. Suponia que podia ser su hija la mujer dormida del hospital de Beaujon.

Conducida al lado de la cama, la mujer dudó.

—Creo que no es mi hija,—dijo tristemente.

Sin embargo, le objetó que podia haber cambiado mucho, que habia enflaquecido extraordinariamente, que se fijara bien para ayudar á la justicia.

Siguió observando á la dormida largo tiempo.

—Decididamente, es mi hija—dijo tomándole la mano.

Y como si la enferma oyese esta afirmacion, apretó con fuerza la mano de su madre, hasta el punto de no quererla soltar.

Si es así, debe llamarse Maria. Pero no contestó más que con un gemido; el mismo signo gutural.

Es probable, sin embargo, que, merced al nuevo tratamiento adoptado por los médicos que la cuidan, la desgraciada despertará y se sabrá de fijo su estado civil y su historia.

El caso de esta jóven dormida es sorprendente. Puede colocarse entre los incomprendibles, porque la ciencia médica de hoy, por adelantada que esté, no encuentra razones para explicarlo.

Le ha hablado de catalepsia, de ese estado singular en que una influencia exterior puede llevar la sensibilidad. Realmente hay alguna analogia entre los catalepticos y aquella mujer. Sin embargo, la desconocida de Beaujon parece insensible

á todo lo que pasa á su alrededor. Resiste á toda influencia.

Se ha ensayado en vano el magnetizarla. Ni el hierro caliente le ha causado emocion alguna.

Hace poco habia en el hospital Hotel Dieu de Paris un enfermo que dormia hacia una semana. Se le habia recogido inanimado en su escalera. Durante ocho dias sorprendió á los médicos. Se conservaba insensible cuando le pegaban, cuando le pinchaban, cuando se le hablaba.

Tenia los ojos cerrados como la jóven de Beaujon. Al cabo de algunos dias estendió la mano y pedia por señas una pluma y un tintero.

Se le llevó lo necesario para escribir. Tomó la pluma y escribió con los ojos cerrados, pero la mano firme:

—Id á buscar á la señora X... Ella sabe lo que es preciso suministrar para sacarme de este estado.

—Traedme sanguijuelas y colocádmelas detrás de la oreja, etc., etc.

Diez veces, durante el dia, escribió las mismas palabras. Por lo demás, estaba completamente inerte, como muerto.

Cuando se consiguió devolverle á la vida normal, por los procedimientos que él mismo habia indicado, contó que dos veces ya habia estado en aquella situacion.

Declaró no haber oido ni sentido nada.

Estos fenómenos nerviosos son muy curiosos á la observacion y al estudio.

Hay mujeres á quienes la viva claridad de un rayo les produce la catalepsia para bastantes horas, hiriéndoles la vista.

Se encuentran también que ante la mirada de un desconocido caen en un éxtasis y quedan absolutamente inertes, hasta que se les sacude para hacerles volver á la vida normal.

El caso de la jóven del hospital de Beaujon es el más singular que se ha visto hasta ahora, á causa de la duracion de su sueño.

Suponemos que vamos á ver un cúmulo de explicaciones médicas que han de tener gran interés.

Las últimas noticias que hemos recibido de Paris dicen que la desgraciada jóven despertó despues de la escena de la madre, llorando mucho y sin articular una sola palabra. Volvió á dormirse y despertó por la mañana temprano, tomando por primera vez algun alimento sólido.

Aunque aun no ha recobrado el uso de la palabra, creese que la crisis toca á su término.

La enferma se llama Maria Victoria Flora.

CONSERVATORIO BALEAR.

La sub-seccion de ciencias médicas se reunirá mañana á las 8 de la noche, para tratar de las enfermedades reinantes.

Palma 4 Agosto de 1882.—El Secretario, Juan Alorda.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 2 á las 5 t.

(Recibido en Palma á las 6'24 t.)

Asegúrase que las potencias han acordado admitir de España 2.000 hombres para la intervencion del Canal.

Los árabes atacaron á Ramlek: los ingleses rechazaronlos.

Las potencias se han adherido á la intervencion colectiva del Canal.

Interior, 28'00.

Exterior, 29'90.

Bonos, 00'00.

PALMA.—Imp. de B. Rotger, San Pedro Nolasco, 7.

PLAZA DE TOROS DE PALMA.

La Empresa que tiene á su cargo las Corridas de Toros que deben celebrarse los dias 20 y 27 de Agosto, tiene la satisfaccion de poder anunciar al público, que a costa de grandes sacrificios, ha podido conseguir escitar al notable matador

ANGEL PASTOR

que con su excelente Cuadrilla de picadores y banderilleros, tantos aplausos obtiene todos los años en las plazas de Madrid, Valencia, y demás en que se presenta; el cual será secundado por el joven y no menos aplaudido

JOSE RUIZ (JOSEITO).

Los toros que se lidiarán pertenecen á las muy célebres ganaderías del

Excmo. Sr. Duque de Veraguas y Don Juan Antonio Mazpule

AMBOS VECINOS EN MADRID.

El servicio de caballos, así como todo lo demás, serán lo más esmerado posible, pues al efecto no se ha omitido gasto alguno.

Comidados quedarán los deseos de la Empresa, si las Corridas merecen la aceptación del público, como fundadamente, con tales elementos, así lo espera

La Empresa.

Abono para dos Corridas de Toros de Muerte que tendrán lugar los dias 20 y 27 de Agosto de 1882.

Se lidiarán seis toros de la muy célebre ganadería del EXCMO. SR. DUQUE DE VERAGUAS, vecino de Madrid, con divisa encarnada y blanca, y seis de la acreditada de D. JUAN ANTONIO MAZPULE, con divisa blanca, vecino tambien de Madrid.

La cuadrilla compuesta de reputados diestros estará á cargo de los espadas

Ángel Pastor y José Ruiz (JOSEITO).

PRECIOS

DE ABONO POR CORRIDA.

	Pesetas.
Palcos de Sombra, sin entradas.	40'00
Id. de Sol, sin idem.	26'00
Delanteras de Balconcillo, sin id.	7'00
Segunda fila de id., sin idem.	5'50
Barreras, sin idem.	4'50
Delanteras de grada, sin idem.	2'50

FUERA DE ABONO POR CORRIDA.

	Pesetas.
Palcos de Sombra, sin entradas.	50'00
Id. de Sol, sin idem.	25'00
Delanteras de balconcillo, sin id.	8'50
Segunda fila de id., sin idem.	7'00
Barreras, sin idem.	5'50
Delanteras de grada, sin idem.	3'00

CONDICIONES.

1. El abono es solo á localidades y será obligatorio para las dos corridas.
2. Para el abono de la localidad solo será reconocida una sola persona.
3. Los señores Abonados á las últimas corridas tendrán reservadas sus localidades desde el 3 al 6 del actual ambos inclusive, pasados los cuales quedarán á disposición de los que gusten adquirirlas hasta el 16. El abono queda abierto en la plaza de la Constitución número 37 frente á la Fuente de las Tortugas.
4. Las entradas á los Palcos sin distincion serán todas de Sombra.
5. Los Sres. Abonados serán los únicos que desde la galería del corral y demás puntos destinados al efecto tendrán derecho á presenciar la salida de los toros de las jaulas, exhibiendo su papeleta de abono á los porteros de la Plaza.

ADVERTENCIAS.

1. Las entradas que presenten rasgadas no serán admitidas á las puertas de la Plaza. Cada concurrente la presentará íntegra á los interventores de entrada, y estos la inutilizarán devolviéndola la mitad al interesado quien tendrá obligación de conservarla en su poder durante el tiempo de su permanencia en la Plaza, sin cuyo requisito podrá ser expulsado.
2. Los billetes de localidades deberán necesariamente exhibirse á los acomodadores nombrados al efecto, siempre que éstos lo exijan.
3. La corrida se considerará como celebrada desde el momento en que principie, en su consecuencia, el público no tendrá derecho á ser reintegrado en todo ni en parte, si empezada la función se suspendiese por lluvia ú otro accidente; pero si aquella fuese después de abiertas las puertas y antes de haber salido el primer toro á la Plaza, ó por cualquier otro motivo se suspendiese el día anunciado no tendrá derecho el público á la devolución de localidades, pudiendo servir éstas para el día en que se verifique la corrida.
4. El público no tendrá derecho á pedir más número de toros ni otros lidiadores que los anunciados, y en el caso de imposibilitarse alguno ó algunos de éstos

en la lidia, ó de aquellos después de llegados á esta ciudad, no podrá exigirse el reemplazo ni aumento, celebrándose las funciones con los hábiles que quedaren.

5. Si el espada anunciado no pudiera venir por muerte ó enfermedad justificada, será sustituido por otro de alternativa en Madrid.

COMPANIA

DE TRANSPORTES MARITIMOS.

Servicio fijo y mensual entre el puerto de Barcelona y los de Buenos Ayres, Rosario de Santa Fé y San Nicolás.

Prestan este servicio los nuevos, grandes y magníficos vapores de 4000 toneladas y 1500 caballos de fuerza: FIVALLLES, CLARIS, SOLIS (Españoles) y Diolibak.

Para los citados destinos salirá el 27 de Agosto próximo el vapor

CLARIS.

Admite carga y pasajeros de 1.ª y 3.ª clase á los que se ofrece toda clase de comodidades en sus espaciosas camaras y un trato esmerado.

La carga se recibirá hasta los dias 24 y 25 en la machina número 15.

NOTA. Los pasajeros que lleguen á Buenos Ayres en los vapores de la Compañía, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de Emigracion por cuenta del Gobierno Argentino.

Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro carril) al punto de la república que ellos elijan. Los pasajeros de 3.ª clase serán alojados en grandes camaras bajo cubierta y se les proveerá de jergon, cabezal y manta, y se les administrará diariamente vino, pan y carne fresca con servicio de mesa.

Para más informes dirigirse al representante en esta D. Rafael Pomar Monjas 18.

LA ALFOMBRERA.

Gran fabricacion y depósito de Telas y sacos de Yute propios para la Agricultura, esportacion y consumo del país á precios sumamente reducidos.

Los hay disponibles para almendron y harina en clases sencillas y torcidos, como tambien cordelados para café siendo esta clase sumamente ventajosa para los armadores que destinan sus expediciones á retorno con cargamento de café por obtener el saquerio en esta mucho mas barato y poderlo vender en América con beneficio caso de no convenirles aquel retorno.

Verdadera economia.

Resultan BARATISIMOS y se evita el riesgo de encontrarse involuntariamente con dibujos ó chistes inmorales, comprando los fósforos de cerilla á granel, á (peso). DESDE MEDIO REAL EN ADELANTE.

Precios reducidísimos.

IMPORTANTE. Se pesan ante el comprador.

CASA ROCA, LONGETA 53. 21

Gran Novedad.

En el almacén de música del señor Perelló, se acaba de recibir la célebre Polka y marcha fúnebre del Perro Pato, y los célebres vales de la zarzuela la Tempesad de Chapi. 13

Aviso.

Teniendo que ausentarse de esta capital una familia que habita calle del Mar, número 15, piso principal, hará almoneda de muebles que tendrá lugar todos los dias de 11 de la mañana á 2 de la tarde. 23

AVISO.

Hay para vender dos escopetas sistema Remington y Lafoucheu. Darán razon, Mar, 15, i. 16

La señorita Isabel Podert, profesora francesa, se propone dar lecciones de su idioma á las jóvenes educandas lo mismo en los colegios, que en su casa, que en casa de estas. Vive en el Mercado, número 26, piso 2. 8-7

A voluntad de su dueño se venden dos porciones de tierra pobladas de almendros, de diez y siete y trece cuarteras das respectivamente, la primera de regadío y la otra de secano. Se hallan enclavadas en el término de esta ciudad lindando la primera con la carretera de Sóller y la segunda con el camino que conduce á la iglesia de Son Sardina.

Tambien se vende una espaciosa casa con un gran jardín sita en la calle de Caldes número 3. En la misma darán razon. 30-7

Se alquila una botiga y entresuelo plaza de la Constitución ó del Borne, esquina Jovellanos; informarán en la misma plaza n.º 96 principal. 10-10

Interesante.

Aprobado por el Ayuntamiento de Marratxi el plano de la nueva poblacion denominada PLUS ULTRA que se está construyendo ya en el predio nombrado Cas Eneigistas, contiguo á la estacion del ferro carril del Pont d' Inca; se avisa al público que se abre de nuevo la venta de solares, de 300 metros cuadrados cada solar, á la friolera de una peseta por cada metro, libre de censo y de todo otro gravámen; pagable en 5 plazos iguales: El primero al posesionarse de los solares; y los cuatro restantes uno en cada dia 25 de Julio de los 4 años siguientes; si no hay competencia. El plan de condiciones obra en poder del comisionado para su venta D. Antonio Bisquerra, que estará en la dicha nueva poblacion todos los domingos y dias de precepto desde las 10 de la mañana hasta ponerse el sol. Y los demás podrá verse en su casa que la tiene en Palma calle de Bosch número 20.

Además de las imponderables ventajas de la nueva poblacion, expresadas en los anteriores anuncios y en las copias del plano, que están de manifiesto en las estaciones del ferro-carril de Palma y del Pont d' Inca de

Plaza grandiosa, de 5184 metros cuadrados, de estension;

Calles de 6 metros de ancho, en linea recta de un extremo al otro de la poblacion; y perpendiculares, ó en ángulo recto las unas con las otras.

Fuente ó Cisterna pública muy grandiosa en el centro de la plaza, para abastecer de agua para beber toda la poblacion; que se llenará con la famosa agua de Covenegre.

Abrevadero y lavadero públicos en la misma plaza; un jardín de 20 mil metros, ó más, de estension, que habrá en el centro de cada manzana completa; poblado de naranjos y otros árboles frutales; rosas y otras flores olorosas y que pocos le igualarán en estension.

Agua para regar y demás uso doméstico abundantísima y á muy poco coste: tanto si se sirven de la que desperdicia la famosa fábrica HARINERA BALEAR, arrojándola al torrente, después de haber servido para la fabricacion; como si cada cuatro propietarios hacen un pozo comun á los cuatro, en el punto de concurso ó comun de sus 4 jardines. Por este medio tendrán agua abundantísima y buena in secula seculorum, ó para siempre, con el insignificante coste de unos 6 duros, *semel tantum*, ó sea una sola vez.

A más de todas las antedichas ventajas, unidas á la tan apreciable salubridad del clima; baratura y pureza de los artículos de consumo, sujetos al impuesto, por estar la nueva poblacion fuera del término de Palma, facilidad, baratura y comodidad de ida y vuelta á la misma con el Carril; y otras que sería demasiado largo enumerar.

El propietario, vendedor de los solares, cede, en beneficio del público y gratis, los dos solares mejores y mas céntricos del frente Sur de la plaza pública; que son los señalados en el plano con los números 30 y 32, que tienen 600 metros de extension; para construir una grandiosa casa, ó edificio público, de asociacion, instruccion y recreo.

Además de todo lo antedicho, luego que se hayan vendido 300 solares (incluidos los 73 que se vendieron en los dos primeros domingos, que estuvo abierta la venta, antes de suspenderse, por disposición del Ayuntamiento, hasta haberse presentado y quedar aprobado el plano por la Corporacion municipal) se repartirán 300 números (dando á cada comprador tantos números como solares haya comprado, á eleccion de los mismos compradores, por órden de prioridad de fechas que hayan comprado) y á los dichos 300 números se repartirán por suerte 4000 pesetas en las suertes siguientes:

2000 pesetas á la 1.ª suerte; 1000 á la 2.ª; 500 á la 3.ª; y las restantes 500 pesetas en 20 suertes de 25 pesetas cada una.

Hasta los nombres del pueblo, de la plaza y de las calles de esta nueva poblacion son una doctrina, ó instruccion compendiosa de Moralidad y progreso. Pues que todas las calles, entrando conducen á la plaza del progreso; y saliendo al camino, ó carretera de Palma, ó sea de la Palma.

El nombre de la poblacion se compone de estas 9 letras.

PLUS ULTRA (a)
 en libertad
 n.º
 n.º
 n.º
 n.º
 n.º
 n.º
 n.º
 n.º

NOTA. A los nuevos compradores que pagarán todo el precio al contado, en lugar de los 5 plazos; se les descontará el 3 p.º si compran un solo solar; y si compran muchos 1 p.º mas por cada solar, hasta el 10 p.º de descuento.

(a) El nombre de cada una de las 9 calles, empieza por su correspondiente letra de las 9 del nombre del pueblo. 9

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.
 Nuestra Señora de las Nieves y San Emigdio obispo y mártir.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Cayetano, costeadas por dicha Asociacion.

EMBARCACIONES FONDRADAS.

Dia 3.

De Barcelona en 14 horas vapor Lufio, de 688 ton., cap. D. Miguel Bauló, con 20 mar., 131 pas. y efectos.

De Mahon en 12 horas vapor Nuevo Mahonés, de 627 ton., cap. D. José Pons, con 23 mar., 23 pas. balija y efectos.

DESPACHADAS.

Para Valencia vapor Lufio, de 688 ton., cap. D. Miguel Bauló, con 20 mar., pas. balija y efectos.

Para Barcelona pailebot joven Luisa, de 62 ton., pat. Juan Coll, con 6 mar., algarrobas y otros.

Para Mar Bella vapor Bellver, de 1253 ton., cap. D. Antonio Planas, con 31 mr., y lastre.

RECIENTEMENTE RECIBIDO

DE

INGLATERRA Y FRANCIA.

Cerveza inglesa, francesa y alemana, varios licores como crema de Moka, de Vanilla y de cacao, Chartreuse y licor de los padres Benedictinos, Champagne de varias marcas, Beauvaise, Kumel de Rusia, Cognac de varias marcas, Vermouth de Noilly Prat y de Turin, Curazao, Piperment de cet freres, una gran variedad de salsas inglesas, anchoas, salmon en aceite y fresco en conserva, sardinas de Nantes, jamones de York y otras clases, bizcochos ingleses, albaricoques cristalizados y glazados, vinagre inglés cristalizado, Poigras diferentes marcas y tamaños, faisanes asados, lenguas de cerdo y ternera, pavo con lengua, langosta y langostines, ostras, huevecillos de bacalao y caviare de Rusia, cajitas de lata de thé Pekoe olor naranjo y una influida de cosas que sería prólijo enumerarlo y todo de legítima procedencia.

Esto se encontrará en el almacén de comestibles y chocolatería de Mulet, Miñonas, 5.

AYUNTAMIENTO DE PALMA.

No habiendo tenido efecto la subasta anunciada sucesivamente para los dias 23 Junio y 1 de Julio últimos para contratar durante el actual año económico la renovacion y recomposicion de los empedrados de las vias públicas de esta Ciudad, en sesión celebrada por este Ayuntamiento el dia 21 del citado Julio, vista una proposicion que le fué presentada pidiendo la adjudicacion de dicha empresa, acordó anunciar nueva subasta que tendrá lugar el dia 10 del actual a la una de la tarde en el despacho de esta Alcaldia, con sujecion á los pliegos de condiciones insertos en el Boletín Oficial de la provincia número 2391 modificado en la forma siguiente:

1. Los tipos de la subasta serán dos céntimos de peseta por unidad mas bajos que los fijados en la condicion 1.ª de las económicas.
2. El Ayuntamiento abonará semanalmente al contratista las dos terceras partes de la obra efectuada quedando la otra tercera parte en garantia de la buena ejecucion de la misma hasta su recepcion definitiva.
3. La ceniza de jabon que con arreglo á la condicion 9.ª de las facultativas debe entrar en la composicion del mortero podrá ser mitad blanca y mitad negra ó de color.

Lo que por acuerdo del Ayuntamiento se hace público para conocimiento de todos los que quieran interesarse en dicha subasta.

Palma 1.º Agosto de 1882.—El Alcalde accidental, Gabriel Sosa.—P. A. del Ayuntamiento: El Secretario, Francisco Gomila.

CRÉDITO BALEAR.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y á los efectos prevenidos en el artículo 27 de los Estatutos, se convoca á los señores accionistas para la General ordinaria que tendrá lugar el dia 3 del próximo Setiembre á las 11 de la mañana en la casa donde se hallan establecidas las oficinas de la Sociedad.

La lista que comprende el nombre de los que tienen derecho á votar estará de manifiesto en la Secretaría y los señores socios que deban concurrir, se servirán recoger su papeleta de asistencia con la anticipacion correspondiente.

Se advierte que las cartas de representacion, se admitirán hasta una hora antes de la fijada para celebrar la Junta.

Palma 2 Agosto de 1882.—Por el Crédito Balear: El Vocal de Turno, José de Cáceres.